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■节目最后，现场的90名评议代表对市教育
局的答复情况进行满意度打分。经统计：
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本报讯（记者 白云飞 通讯员 马胜亮）
白露节气已过，秋作物陆续进入收获期。今
年，我市秋作物种植面积 578 万亩，其中，玉
米、谷子等粮食作物 410 万亩。当前，玉米正
处于灌浆高峰期，受连续降水的影响，适时晚
收能让玉米有足够的灌浆时间，有助于增加粒
重、提高产量。

昨日，我市在收看收听全省“三秋”生产工
作电视电话会议后召开专题会议，部署相关工
作。会议强调，各地各有关部门要全力抓好作
物后期管理、机械化生产、农资供应、气象服务、
电力和油品保障等工作，为“三秋”生产提供有
力支撑；要加快项目建设和资金整合进度，加快
推进高标准粮田建设；要坚持统筹规划、示范带
动，调动农民参与结构调整的积极性，留足留好
结构调整预留地；要坚持“疏堵结合，以疏为
主”，加大秸秆还田和集中清运力度，做好秋季
秸秆综合利用和禁烧工作。

市委常委、农工委书记史秉锐等参加会议。

578万亩秋作物
进入收获期

政务要闻
■ 昨日，我市召开专题会议，研究健

康养老和现代中药及生物产业招商工作。
副市长王敬林在会上指出，各相关部门要
统一思想、明确责任，紧盯阶段性目标，力
争重点招商项目有突破；要建好项目库，搞
好调研分析，谋划一批重点招商项目；要结
合我市产业现状，提出行动计划；要重点抓
突破，全力以赴推进宜阳县汉山养老服务
中心、市第一人民医院新区医院等项目。
市政协副主席吉振华、副市级领导于建庄
等参加会议。 （李迎博）

■ 10 日，副市长尚英照到汝阳县暗
访督导安全生产工作。在小店镇，尚英照
调阅了打非治违专项行动实施方案、日常
检查资料等，并对存在问题提出整改要
求。在中丰肥业化工有限公司，尚英照检
查了企业安全隐患排查治理情况，要求企
业持续开展好打非治违专项行动，及时消
除安全隐患，不留盲区和死角，实现安全生
产形势持续好转。 （白云飞 徐洲威）

《百姓问政》第六场昨日直播，聚焦“让教育更公平”

外来务工人员子女划片入学
“电子书包”推广需要过程

核心提示
昨日上午，今年《百姓问政》节目进行第六场直播，市教育局局

长侯超英带领该局有关负责人做客直播间，围绕“让教育更公平”
这一主题，接受几位问政嘉宾及场内外观众的问政和评议。
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■问题曝光

陈先生是一名外来务工人员，和家人
租住在西工区中建二局家属院。7月初，
陈先生到西工区黎明小学为女儿报名，学
校让他等通知，到8月中旬才告知其孩子
不能入学。而记者暗访时，看到有人到该
小学负责人办公室递条子、送红包。

●市教育局副局长韩经权

市区有82所学校可以接收外来务工
人员子女，其在办理入学手续时，需提供
居住地和外来务工人员子女相关证明，
根据自己所属片区择校。如果符合入学
条件而未能入学，我们将追究学校的责
任。同时，我们保证让陈先生的孩子尽
快入学。

●律师陈羽中

短片中说每个学校、每个班都有名

额限制，而且都有递条子等现象。这样
的现象是否存在？能否杜绝？

●市教育局局长侯超英

每个学校每年的招生名额是一定的，
必须控制在标准班额以内。我市引进的
特殊人才的子女，入学时可能享受一些照
顾政策，但都是在某个学校已经完全接收
了该片区学生的前提下实施的。

●资深媒体人张晓理

为保证上学过程中的公开、透明，能
否在学校、教室或小区等范围将新生的
相关信息予以公示？

●市教育局局长侯超英

这个问题需调研和论证，因为涉及学
生、家长的隐私。对在暗访短片中有人给
黎明小学负责人递条子、送红包等问题，
我们将马上调查，并按规定处理。

■问题曝光

新学期开学后，我市部分学校的新生
用上了“电子书包”：不用再背沉甸甸的书
包，只需携带一台笔记本电脑就可以了。
然而，这一手段也受到不少家长的质疑：
预存服务费、存3万元到指定账户3年或
认购指定理财产品，都能获赠一台“电子
书包”，它到底是学生提高学习效率的利
器还是学校变相乱收费的工具？

●市教育局副局长韩经权

推广“电子书包”这一产品，是因我市
是教育部教育信息化试点，它也是提高课
堂教学质量的重要手段。目前，我市的教
育信息化工作已实现了“校校通”“班班
通”，有了“电子书包”后将实现“人人
通”。目前，该项目还处于试验阶段。

●市民代表“镜头向下”

推广这一产品，费用由教育部门还
是家长负担？是否会对学生视力造成
影响？

●市教育局局长侯超英

“电子书包”是我市通过公开招标由
企业负责运转的，产品费用由家长承担。
学生使用“电子书包”须完全出于自觉自
愿，任何学校、班级不能强迫学生使用。
短片中有人质疑，“电子书包”会变成学校
牟利、老师牟利的渠道，这是一种片面的
认识。我们应让更多家长认识到，“电子
书包”项目是我市通过电子化、信息化带
动教育现代化的一个重要举措，需要一个
逐渐理解、推广的过程。

本报记者 李东慧 实习生 郭芳菲
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本报讯（记者 孙自豪 通讯员 张亢亢）
再过几天，河洛文化旅游节就要开幕了。龙门
园区已就河洛文化旅游节、国庆节期间龙门石
窟景区旅游工作，制订了详尽工作方案，通过
增加服务项目、完善服务细节，让游客乘兴而
来、尽兴而游、满意而归。

河洛文化旅游节、国庆节期间，龙门石窟
景区将启用东北综合服务区；增设青石广场临
时售票处；在景区入口处设置单循环游览路线
指示牌；在东山、西山石窟和香山寺、白园景点
的游览通道增设工作人员疏导游客；增设临时
停车位；增设东北综合服务区至白园线路，设
立临时上车点、下车点。同时，对景区内外服
务设施、安全防护设施、游船、电瓶车等进行检
修、维护和更新；更换景区标志牌，增加引导标
志牌；对导览系统、监控系统进行完善升级。

其间，龙门石窟景区还将启动景区旅游环
境综合整治行动；设置景区报警点、景区志愿
服务站点和紧急医疗救护站，实行领导带班和
投诉电话24小时人工值班制度，增强对可能出
现的各类旅游突发事件的应急处置能力。同
时，将利用广播系统、LED 显示屏及时发布通
告引导客流，利用微信、网站、微博等发布旅游
信息。

完善服务设施 全面整治环境

龙门园区在“升级”

全市党的群众路线教育实践活动已
进入了“建章立制、整改落实”环节。本月
2日召开的全市教育实践活动推进会，明
确指出要狠抓整改落实，解决“门好进了、
脸好看了，但事仍然难办；请客不吃、送礼
不要、有事不办”等突出问题。

早在2012年3月，习近平总书记在题
为《扎实做好保持党的纯洁性各项工作》
的文章中就指出，“保持党的作风纯洁，必
须及时整治党风建设中存在的突出问题，
其中要十分注意治理庸、懒、散和好人主
义等不良风气”。由此可见，“治庸”本身
就是反“四风”的应有之义。

举个雍正皇帝“治庸”的例子。1724
年，吏部在对吴桥县令常三乐进行考核

后，做出了“一是操守廉洁，是个清官；二
是懦弱不振，工作打不开局面”的鉴定。
此人的去留有争议，便请圣决。雍正朱笔
一挥：撤职！理由很简单，县域是社稷基
石，县令责任重大，常三乐没有责任心，本
身就是失职渎职，还要等到出事了再撤
吗？

常三乐也许觉得委屈，但这并非个
例。山东曹县盗贼猖獗，县令王锡玠捕盗
不力，被摘掉乌纱，还被判了5年徒刑。正
二品的云南开化总兵仇元正，为人老实本
分，但作风拖拉，工作长期没起色，雍正勒
令其马上退休回家。

当前，全市上下正在凝心聚力、务实
重干，加快建设名副其实的中原经济区副

中心城市。如果没有敢啃“硬骨头”、敢于
“钉钉子”、敢当“急先锋”的精神，再宏大
的目标也只能停留在空谈之中。因此，我
们要持续进行“治庸”攻坚战，以严格的制
度、严密的措施、严厉的考核，不仅确保

“事能办”，而且要确保“能办成、能办好、
办到位”。

贪能误国，懒也误国，无所作为的“清

官”就是庸官。好干部的标准是作风上正
派廉洁、工作上敢于担当，二者缺一不可。
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反“四风”，须“治庸”
郝 凯

喜迎河洛文化旅游节 提升文化软实力


